



ALPES FRANÇAISES 2030
Hôte des Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver



Le retour de l'Équipe de France et du drapeau paralympique à Chamrousse

Communiqué de presse
Mardi 20 janvier 2026

La station de Chamrousse (département de l'Isère) accueillera, lundi 16 mars 2026, le retour du drapeau paralympique et de l'Équipe de France à l'issue des Jeux Paralympiques d'hiver de Milan-Cortina 2026. Un temps fort de célébration pour le mouvement paralympique français, marquant symboliquement le passage de relais aux Jeux d'hiver des Alpes françaises 2030.

Un temps de célébration et de partage autour du parasport

Durant la journée, les participants (scolaires, jeunes, grand public) pourront découvrir et s'initier aux parasports et à la culture paralympique. En soirée, la station de Chamrousse se transformera en **lieu de célébration des athlètes de l'Équipe de France et du retour du drapeau paralympique**. Cet événement sera une communion forte avec le public pour célébrer les performances des athlètes à Milan-Cortina 2026 et passer le relais aux Alpes françaises 2030.

Chamrousse, un territoire de montagne emblématique tourné vers la haute performance

Chamrousse est une station emblématique du sport de haut niveau et s'inscrit dans la tradition des sites alpins français ayant accueilli des compétitions nationales et internationales. C'est une station **reconnue pour l'entraînement, la préparation et l'expression de la haute performance**.

Elle a notamment accueilli des épreuves de ski lors des Jeux olympiques d'hiver de Grenoble 1968, affirmant son identité sportive dans les sports de compétition. Depuis ces Jeux, Chamrousse a continué **d'accueillir de nombreuses compétitions nationales**. La station a été le théâtre de compétitions telles que des étapes de la Coupe de France et du Championnat de France de ski-alpinisme, des courses FIS Citadine. Chamrousse s'est également affirmée dans l'accueil de compétitions de parasport, tels que les championnats de France handisport (ski alpin, biathlon,

snowboard) regroupant des athlètes paralympiques médaillés des Jeux d'hiver de PyeongChang 2018.

Une station exemplaire pour l'accueil et la pratique sportive des personnes en situation de handicap

Chamrousse organise depuis plusieurs années des activités et événements destinés aux personnes en situation de handicap. La station propose la **pratique du para ski alpin et du para nordique**, organise des **stages et entraînements adaptés**, et assure la **formation des acteurs locaux pour les personnes en situation de handicap souhaitant découvrir la pratique sportive**.

La station se mobilise aussi sur des initiatives concrètes, comme les Sport Days Winter (pratique de la glisse pour les personnes en situation de handicap) et les journées Handi'Gliss du Comité Départemental Handisport de l'Isère (pour le slalom, para ski alpin et para hockey en luge).

Un choix cohérent avec les Alpes françaises 2030 en perspective

Le choix de Chamrousse symbolise le début d'un **nouveau chapitre pour le mouvement paralympique français**, avec pour horizon les Jeux d'hiver 2030 dans les Alpes françaises qui se tiendront en Auvergne-Rhône-Alpes et dans la Région Sud. Cet événement confirme les principes fondateurs qui guident l'organisation de ces Jeux et son héritage : accessibilité des sites, inclusion des personnes en situation de handicap et qualité des équipements des compétitions de haut niveau.

“Alors que les montagnes de Milan-Cortina deviendront l’écrin des victoires françaises, le retour de l’Equipe de France et du drapeau paralympique à Chamrousse est un moment de grande fierté et d’émotion pour notre pays. En plus de célébrer nos champions, cette journée incarne les valeurs du paralympisme : l’inclusion, le dépassement de soi et le partage. Un passage de relais symbolique donc, mais surtout une invitation à réaffirmer notre ambition collective pour les Jeux d’hiver des Alpes françaises 2030 : des Jeux exemplaires, accessibles et durables, au service de la haute performance comme de l’accès au sport pour toutes et tous.” Marina Ferrari, Ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative

“Le retour du drapeau paralympique à Chamrousse constitue un moment fort pour le mouvement paralympique français. Il symbolise à la fois l’aboutissement de l’engagement de nos athlètes aux Jeux Paralympiques de Milan-Cortina 2026 et le passage de relais vers les Jeux d’hiver des Alpes françaises 2030, ainsi que l’héritage que nous souhaitons construire. Cette journée est un temps de célébration, mais aussi un temps d’ambition, pour rappeler que le sport, y compris en montagne, doit être accessible à toutes et tous, quel que soit son handicap.” Marie-Amélie Le Fur, Présidente du CPSF.

“Chamrousse incarne la symbolique des Jeux d’hiver par son histoire, son ancrage naturel et son authenticité. Station emblématique, elle représente à la fois la montagne

authentique, familiale mais aussi exigeante car profondément liée à la performance sportive. Chamrousse a aussi une histoire avec le mouvement paralympique puisqu'elle accueille régulièrement des compétitions nationales de parasports d'hiver et elle s'engage pour proposer au quotidien une pratique accessible. C'est pourquoi je me réjouis que le retour du drapeau et de l'équipe de France paralympique se passe ici, en terre Iséroise. Nous serons là, aux côtés des régions, du CPSF, des supporters de l'équipe de France pour accueillir les athlètes et le drapeau comme il se doit !”, Edgar Grospiron, Président du Comité d’Organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques d’Hiver des Alpes Françaises 2030

“Après le retour des drapeaux olympiques en hommage à Albertville 92, c'est au tour de Chamrousse de revêtir les couleurs des Jeux qu'elle a accueillis en 1968. Sur les hauteurs de Grenoble, la station qui a vu le sacre de Jean-Claude Killy va à nouveau vibrer aux couleurs du sport international en accueillant l'Équipe de France et le drapeau paralympique de retour des Jeux de Milan-Cortina 2026. Nous sommes fiers que l'Isère, terre de sportifs accueille cet événement, d'autant que Chamrousse propose déjà un grand nombre d'activités parasport et s'engage activement dans la démarche Destination H+ Tourisme initiée par la Région Auvergne Rhône-Alpes” Fabrice Pannekoucke, Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes

“Le retour du drapeau et des athlètes paralympiques à Chamrousse est un symbole fort : celui du dépassement de soi, du courage et de l'inclusion. À travers nos athlètes, c'est toute la France qui se rassemble derrière les valeurs du paralympisme. Avec les Jeux d'hiver 2030, nous voulons bâtir un projet utile, accessible et durable, qui laisse un héritage concret pour nos territoires et pour toutes les générations.” Renaud Muselier, Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur, Président délégué de Régions de France

Le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF) est l'instance du mouvement sportif qui poursuit une double mission :

- *La constitution et la direction de l'Equipe de France aux Jeux Paralympiques d'été et d'hiver,*
 - *L'animation, la coordination et la représentation des fédérations sportives membres du CPSF qui développent, en loisirs ou compétition, la pratique sportive à destination des personnes en situation de handicap.*
-

Contact presse - medias@france-paralympique.fr

Julie Ageron – Directrice de la communication – 06 99 18 39 31

Lila Rouillé – Chargée des relations presse - 06 52 61 18 82

